

APRÈS AVOIR LEVÉ 25 M€ ET RENFORCÉ SON MODÈLE ÉCONOMIQUE, LA NEF, COOPÉRATIVE BANCAIRE ÉTHIQUE FRANÇAISE, EST PRÊTE À PASSER À LA VITESSE SUPÉRIEURE.

En quête d'autonomie depuis 2022, la Nef a franchi une étape cruciale avec une levée de fonds citoyenne inédite et un retour à la rentabilité. À l'approche de son assemblée générale, la coopérative n'attend plus que l'officialisation de son autonomie pour développer de nouveaux services.

Lyon, le 14 mai 2024

UNE LEVÉE DE FONDS CITOYENNE RECORD AVEC PLUS DE 6 000 SOCIÉTAIRES QUI ONT REJOINT LA COOPÉRATIVE

Depuis 2022, La Nef souhaite s'affirmer comme la première banque éthique autonome française en mettant fin au dispositif d'adossement la reliant au Crédit Coopératif (groupe BPCE). Dès les premiers échanges avec les autorités bancaires¹, la Nef a dû démontrer sa capacité à exercer son activité en autonomie, mais aussi à **augmenter significativement le niveau de ses fonds propres**, en parallèle du dynamisme de son activité bancaire.

Pour cela, elle a mené une campagne de levée de fonds citoyenne d'envergure. Entre octobre 2022 et mai 2024, des milliers de particuliers, entreprises, associations, institutions engagées, anciens ou nouveaux sociétaires ont soutenu son projet. **La coopérative enregistre ainsi 25 millions d'euros supplémentaires de fonds propres un an et demi après le lancement de sa levée de fonds citoyenne en soutien à son projet de banque éthique autonome** (campagne "Big Banque") s'étant fixée un objectif de collecte de 30M€ sur 3 ans. Le montant des fonds propres de la coopérative au 31/03/2024 s'élève ainsi à 85M€.

RAPPORT ANNUEL 2023 : UN MODÈLE ÉCONOMIQUE RENFORCÉ

En 2023 **la Nef renoue avec la rentabilité** et prouve qu'un modèle bancaire basé sur le circuit court de l'argent, la non spéculation et le financement de l'économie sociale et solidaire et de projets à impacts positifs est viable, y compris dans un contexte économique compliqué.

Enfin, les 2 indicateurs particulièrement surveillés par les autorités financières sont au beau fixe : au 31/12/2023 le ratio de solvabilité est de 15,7% (pour un minimum réglementaire de 11%), et le ratio de liquidité de 231% (pour un minimum réglementaire de 100%).

¹ Le dossier est étudié par l'ACPR (Autorité de Contrôle Prudentiel et de Résolution de la Banque de France) et la BCE (banque centrale européenne) depuis presque 2 ans maintenant.

La Nef est un contributeur essentiel au financement d'associations et d'entreprises solidaires sur tout le territoire. Le livret Nef est le livret d'épargne solidaire qui a connu la plus forte croissance ces 5 dernières années en France, représentant 29% des parts de marché². Grâce à cette collecte d'épargne, **la Nef a pu financer, en 2023, 529 nouveaux projets à impact positif pour 169 M€** ([voir la liste des financements 2023, voir le rapport annuel 2023](#)).

« Nous sommes fiers d'afficher ces bons résultats, malgré la situation bloquante imposée par l'attente de l'obtention de notre autonomie. Dès l'officialisation de cette dernière, nous pourrons lancer de nouveaux projets, à la fois pour consolider notre modèle économique mais aussi pour répondre aux attentes des citoyens et entreprises français. »

Ivan Chaleil, Directeur Général de la Nef.

LA NEF, DANS LES STARTING BLOCKS POUR DEVENIR LA PREMIÈRE BANQUE ÉTHIQUE AUTONOME EN FRANCE

À sa création en tant qu'établissement de crédit, en 1988, les autorités bancaires avaient exigé que la Nef soit soutenue par une banque de la place, de taille plus importante. Depuis cette date, le Crédit Coopératif est l'établissement d'adossement : son rôle étant de garantir sa liquidité et sa solvabilité auprès de la Banque de France et de s'assurer qu'elle remplisse ses obligations réglementaires.

Aujourd'hui ce mécanisme d'adossement n'est plus adapté à la taille, aux nécessités et aux ambitions de développement de la coopérative. Cette indépendance permettra de lancer de nouveaux partenariats et produits comme la carte bancaire pour les professionnels ou le compte carte pour les particuliers, proposant ainsi une alternative bancaire éthique complète sur le marché français.

« À l'heure où seulement 6 grands groupes bancaires détiennent plus 80% des actifs³ et où la responsabilité des banques dans la crise climatique et sociale est de plus en plus pointée du doigt, l'autonomie de la Nef nous permettra d'affirmer plus fortement notre projet alternatif de banque éthique et citoyenne en France. »

Bernard Horenbeek, Président du directoire de la Nef.

² d'après le [Zoom 2023 sur la finance solidaire de FAIR](#)

³ source : ACPR - Les chiffres du marché Français de la banque et de l'assurance - 2022

À PROPOS :

Créée en 1988, dans le but de financer exclusivement des projets écologiques, sociaux et culturels, la Nef est une coopérative bancaire citoyenne française agréée Entreprise Solidaire d'Utilité Sociale (ESUS). Sa mission est orientée vers le bien commun et non la lucrativité (les écarts de salaires sont limités : de 1 à 4 en 2023), en évitant les activités spéculatives sur les marchés financiers elle finance uniquement l'économie réelle, avec un circuit court de l'argent.

Elle compte 87 000 clients, dont 48 000 sociétaires et a financé plus de 8 000 projets à impact positif pour un montant de 1,3 Milliards €. Engagée dans une totale transparence: elle est le seul établissement financier français à publier chaque année [la liste intégrale des financements effectués](#).

Reconnue pour son faible impact carbone, la Nef est l'un des établissements financiers les moins émetteurs de CO2 en France avec seulement 121 tCO2eq émis par million d'euros investi contre 423 tCO2eq en moyenne pour les grandes banques françaises.

www.lanef.com

CONTACT

Aymeric Weyland - Agence 425PPM pour la Nef

06 44 31 76 18 -

aymeric.weyland@425ppm.com

LA NEF La Nef
Immeuble Woopa - 8 avenue des Canuts -
CS 60032 - 69517 Vaulx-en-Velin Cedex
Tél : 04 72 69 08 60 / www.lanef.com



Le label Finansol garantit la solidarité et la transparence de tous les produits d'épargne de la Nef ainsi que de ses parts sociales. www.finansol.org